
明⽇からできる！
「やさしい⽇本語」から始める外国⼈患者対応

2025年5⽉23⽇開催

セミナーレポート

セミナーのメインテーマ「やさしい⽇本語」
についての要点とお役⽴ち情報をまとめた
「セミナーレポート」です。



難しい⾔葉を⾔い換えるなど、
相⼿に配慮したわかりやすい⽇本語のこと。

阪神淡路⼤震災をきっかけに広く普及しました。
⽇本語を⺟語としない⽅、⾼齢者、障がいのある⽅など、
様々な⽅に⽤いられます。

「やさしい⽇本語」とは01

出典：医療×「やさしい⽇本語」研究会編

https://easy-japanese.info/


出典：「やさしい⽇本語」パンフレット（弘前⼤学⼈⽂学部）

正解は B

やさしい⽇本語を話すとき
以下を意識してみてください。

●尊敬語は使わない
●漢語よりも和語
●外来語は使わない

やさしい⽇本語はどっち？02



「やさしい⽇本語」のコツ03

出典：医療×「やさしい⽇本語」研究会編

単語の頭に「お」をつけない
（可能な範囲で）

⼀⽂を短くし、語尾を明瞭に
して⽂章を区切る
（「です」・「ます」で終える）

話し出す前に整理する

漢語よりも和語を使う

外来語を多⽤しない

尊敬語・謙譲語は避けて、
丁寧語を⽤いる

https://easy-japanese.info/


相⼿の⽇本語⼒が⾼い場合は
「やさしい⽇本語」をやめる

オノマトペは使わない

「やさしい⽇本語」のコツ04

⾔葉を⾔い換えて選択肢を
増やす

出典：医療×「やさしい⽇本語」研究会編

ジェスチャーや実物提⽰

https://easy-japanese.info/


⽇本語はオノマトペ（擬⾳語・擬態語）が豊富05

擬⾳語：物が出す⾳や⽣き物の鳴き声など
擬態語：状態や状況、⼼情を⾔葉で表現�

⽇本には4000語以上
英語では150語程度
英語では動詞で表現する
（whisper, �rustleなど）

講義資料より抜粋

出典：医療×「やさしい⽇本語」研究会編

https://easy-japanese.info/


コミュニケーション⽀援ボードの活⽤

「やさしい⽇本語」のお役⽴ち情報06

出典：東京消防庁

https://www.my-kokoro.jp/communication-board/pdf/communication_board_rescue_japan.pdf
https://www.my-kokoro.jp/communication-board/pdf/communication_board_rescue_tokyo.pdf


多⾔語対応の院内資料の活⽤

「やさしい⽇本語」のお役⽴ち情報07

出典：NPO法⼈国際交流ハーティ港南台公益財団法⼈かながわ国際交流財団

https://kifjp.org/medical/
https://kifjp.org/medical/
https://kifjp.org/medical/


「やさしい⽇本語」では対応しきれない場⾯もある

医療通訳の存在は不可⽋08

詳細な聴き取りが必要（相⼿の⽇本語⼒による）

治療法の選択など，詳細を伝えて理解してもらう必要がある

がんの告知など、配慮しつつ伝える必要がある

疑問点や要望を本⼈が伝えられるようにしなくてはならない

※⼿話を必要とする⼈も同様

講義資料より引⽤



「やさしい⽇本語」についてもっと学びたい⽅

セミナー登壇者の武⽥教授がご所属される
「やさしい⽇本語」研修会のHPを
ご覧ください。「やさしい⽇本語」の説明や、
医療機関で使⽤できる動画・リーフレット・
教材の公開研修会の情報も掲載されています。
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「医療安全リスクをさげて安全な外国⼈診療を10

ビデオ医療通訳
対応⾔語：最⼤17⾔語

対応時間：8:30-18:00平⽇

機械翻訳
対応⾔語：最⼤107⾔語
対応時間：毎⽇24時間

電話医療通訳
対応⾔語：32⾔語

対応時間：毎⽇24時間

−ご提供機能−

外国⼈患者受⼊れ⽀援サービス



mediPhoneサービスお問い合わせ11

サービス資料
ダウンロードはこちら

資料ダウンロード

メールでの
お問い合わせはこちら

メール

メディフォン株式会社
mail�:�contact@mediphone.jp
050-1725-8533 【受付時間】平⽇�9:00〜18:00

〒107-0052 東京都港区⾚坂6-14-2�⾚坂倉橋ビル

https://mediphone.jp/paper/%E3%83%A1%E3%83%87%E3%82%A3%E3%83%95%E3%82%A9%E3%83%B3%E3%82%B5%E3%83%BC%E3%83%93%E3%82%B9%E3%81%AB%E3%81%A4%E3%81%84%E3%81%A6/?utm_source=wp&utm_medium=wp
https://mediphone.jp/paper/%E3%83%A1%E3%83%87%E3%82%A3%E3%83%95%E3%82%A9%E3%83%B3%E3%82%B5%E3%83%BC%E3%83%93%E3%82%B9%E3%81%AB%E3%81%A4%E3%81%84%E3%81%A6/?utm_source=wp&utm_medium=wp
https://mediphone.jp/contact/?utm_source=wp&utm_medium=wp
https://mediphone.jp/contact/?utm_source=wp&utm_medium=wp



